
          9 月 26 日（火）12:00 開会 

         進行：千葉会員 

 

会長の時間   鈴木幸一 会長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長の時間をいただきます。 

2 日前の日曜日、スポーツの秋と芸術の秋を楽しんで

きました。 

午前中にさくらアリーナで障がい者団体のふれあい

運動会に行ってきました。旗を日立 RC が寄付したと聞

きましたが、誰も見に来ている様子はありませんでした。

ロータリーでは私だけだったように思います。 

午後からは、美術展覧会に行ってきました。絵や書道

を観てきました。当クラブの石川会員の書もありました。

趣味がある程度の域まで行くと、人生がすごく楽しくな

るんじゃないかと思いました。 

趣味があると人生楽しくなりますし、友達も増えます

し、人生も豊かになると思います。 

皆さん、仕事に忙しい方ばかりだと思いますが、趣味

のひとつでも持たれてはどうかなと思います。 

日曜日は「秋」を堪能させていただきました。来年の

会長さんもぜひ行ってみてください。 

まもなく IFF です。日本とハワイの関係をお話したい

と思います。 

明治政府は、海外に農民を派遣する「移民」をおこな

っておりました。移民というと、南米を思い浮かべると

思うのですが、ハワイもその一つでした。国策ですから、

「海外に行くと素晴らしい農地がある」と言われて行っ

たのでしょうが、実際は荒れ地をあてがわれ、大変苦労

したそうです。 

今のワイキキ RC の会長は日系の方です。多分、おじ

いさんがハワイに移民してきた方だと思われます。 

ワイキキ RC との姉妹クラブ提携は、10 周年を迎えま

す。木本会員や IKKO さんはじめ、皆さんのおかげです。

これからも続くようにしていきたいと思います。 

以上、会長の時間といたします。ありがとうございま

した。 

 

 

幹事報告       川村幹事 

 

 新入会員向けのオリエンテーションの案内が地区

から来ています。3 年未満の会員です。10 月 22 日

に水戸で行われます。あとで案内しますので、ぜひ

とも参加お願いします。 

 10 月 1 日に、日立南 RC 杯ミニバスケットボール大

会が行われます。会長が行きます。 

 10 月 6 日、IFF に 5 泊 7 日で行きます。 

 10 月 7 日にライラがあります。川﨑青少年奉仕委員

長が行きます。 

 10 月 24 日、日立特別支援学校の 50 周年記念式典が

あります。会長が行きます。 

 皆さんよろしくお願いいたします。 

 

 

委員会報告 

 

パンポン大会実行委員会      荒川委員 

 11 月 12 日（日）、油縄子小学校体育館で開催されま

す。当日お手伝いいただける方には案内をお送りし

たいと思います。 

 本日例会終了後、スタッフ会合を行いますのでよろ

しくお願いいたします。 
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■会 長  鈴 木 幸 一 ■副 会 長  朝 日 正 道 
■幹 事  川 村 昌 弘  ■会報委員  大神田 正 浩 
 

例 会 報 告 



出席報告     長谷川委員長 
 

 

会員数 出席 欠席 出席率 MakeUp 修正 免除 

30名 23名 7名 79.3％ 7名 100％ 7名 

 

 

ニコニコ BOX       石川委員長 

 

 新入会員卓話よろしくお願いします。 

鈴木会長・川村幹事・千葉省三・弓野博司・ 

石川國博・木本貴一・髙島章行・宮本尚彦・ 

信太克己・朝日正道・千葉隆一・上野武雄・ 

山本忠安・川﨑健輔・星 勝治・小澤 透・ 

白土仙三郎・長谷川太一・荒川浩信・赤津幸作 

 卓話は「おカネ」の話です。 

三代琢治 

 解散も 株と同じに 値上げ時 

石川 悟 

 

本日も多くの方からニコニコ BOX への 

ご協力 誠にありがとうございました 
 

本日計 33,000 円 累計額 398,000 円 

 

 

プログラム 

 

新入会員卓話        三代会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 こんにちは。新入会員卓話ということで、お時間い

ただきましてありがとうございます。 

 今日は、おカネの話をしたいと思います。 

 今朝の新聞に、「常陽銀行は店舗の機能を見直しま

す」という記事が出ていました。個人的には、この

動きは大きくなっていって、銀行の店舗はあまりい

らなくなるのではと考えています。 

 まず、AI の台頭や IT を使った金融サービスで、我々

銀行員は半数はいらなくなってしまうと言われて

います。個人のお客様は ATM で十分ですので、機械

だけの店舗が増え、お客様のご相談を受ける中核店

舗がいくつかあるというように変わっていくので

はと思っています。 

 お金の存在自体が危うくなっているというのが、今

日のお話です。 

 まず、通貨と貨幣の話です。通貨とは法的適用性が

あるお金のことです。日本でいうと、円です。 

 貨幣とは、お金全般のことで、通貨より概念として

は大きく、仮想通貨も含みます。仮想通貨は、通貨

というより貨幣の性質が強いものです。国が発行・

管理しているものではありませんので、「通貨」と

言われていますが、「貨幣」に近いものです。 

 では、「仮想通貨」と「電子マネー」の違いをご説

明します。 

 電子マネーとは、Suica や nanaco など、現金をチャ

ージしておくものです。キャッシュを電子化してい

るものです。必ず発行事業体があり、そこがデータ

センタで管理しています。 

 仮想通貨とは、IT を使って生み出された通貨で、形

のないものです。取引に使われるのですが、事前に

チャージなどはありません。ビットコインが有名で

すが、実際には数百種類あります。買い物などには

基本使えません。流通性の低いものです。 

 今年 4 月に改正資金決済法が施行され、仮想通貨と

は財産的価値がある「もの」と定義されました。お

金に変えられるような「もの」のイメージです。価

値は人によって違います。 

 仮想通貨が流行りだした背景には、送金の手間がな

いことが挙げられます。つまり、銀行口座がいらな

いのです。ネット上ですべて完結してしまいます。

手数料を払わなくて済むというメリットがありま

す。 

 現在は、仮想通貨は通貨というより、投資の商品と

いうイメージでやり取りされています。 

 デメリットを考えると、デジタルベースが苦手な人

は寄り付きません。普及には時間がかかると思いま

す。また、投機商品扱いされたり、システムの乗っ

取りなどの安全性に疑問があります。 

 仮想通貨がどんどん流行った場合、銀行はどうする

のかという話をします。 

 国内の銀行業界でも、仮想通貨への取り組みを始め

ています。MUFG コイン、J コインなどがあります。

1 コイン＝1 円で固定するので、電子マネーと仮想

通貨の間のような存在です。ネット決済で使えるよ

う検討が進んでいます。 

 この流れが進むと、我々銀行の大きな収入源である

手数料収入がかなり失われてしまうと思われます。 

 ロシアなどでは国が発行する「デジタル通貨」を管

理していく動きです。日本でも検討段階に入ってい

るそうです。 

 お金の形がキャッシュからどんどん変わりつつあ

ることをご理解いただければと思います。 

 ありがとうございました。 

 

 

会長の点鐘をもって閉会。 


